

EL EBRRO

Diario de Tortosa

Núm. 441

Año III

Jueves 12 de Junio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazón se propague entre los fieles.

Resolución apostólica

Bezar el Oficio Parvo del Sagrado Corazón y propagarlo.

Diario religioso

JUNIO
Sale el sol, 4'25. Se pone, 7'24

13

VIERNES
San Antonio.

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO
Siete misa rezada con exposición y meditación al Sagrado Corazón de Jesús.

Desde el amanecer misas rezadas en el altar mayor 7 y 1/2 misa de comunión general, por el Ilmo. señor Obispo. De 11 a 12 función de la Hora santa, 11 y 11 y 1/2 dos misas rezadas, y en la última consagración de niños a San Antonio de Padua. Tarde a las 5 exposición. Trisagio cantado, y 1.º día de novena con sermón por el P. Fr. Pascual de la C. Otero y después de la reserva bendición de Lirios. Estos corren a expensas de la Pia Unión de San Antonio de Padua.

SANTA CLARA

Desde el amanecer misas rezadas en el altar del Santo. A las 9 misa solemne cantada por la Rvda. Comunidad con exposición, y sermón por el P. Fr. Pascual de la C. Otero. Tarde a las 3 exposición, vísperas solemnes. Gozos del santo y reserva.

PURISIMA

Desde el amanecer misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua. A las 8 menos cuarto otra solemne cantada por la Rvda. Comunidad en obsequio al mismo Santo.

DOLORES

Misa cantada en honor a San Antonio de Padua a las 8.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de Cinta a las 7. Iglesia de esta advocación a las 3 de la tarde.

Programa para el verano

Fuera del gobierno el Sr. Urzáiz y el señor Canalejas, que pusieron al Sr. Sagasta en los graves compromi-

tos que todo el mundo recuerda; cerradas las Cortes; pasadas tranquilamente las fiestas de la jura y no ocurriendo desórdenes materiales de trascendencia, el ministerio se propone pasar el verano en una dulce inacción—*dolce far niente*—que dicen los italianos—la cual, indudablemente, será agradabilísima para los señores ministros; pero no lo será menos para la nación, que sabe por triste y continuada experiencia los daños y males que siempre le acarrea la actividad ministerial.

No hacer nada cuando hay tanto por hacer, cuando tantas cosas importantes están pidiendo atención y acción, evidentemente es un mal. Pero este mal no es el mayor. El mayor es abordar las graves cuestiones que están pendientes y resolverlas a la manera que las resuelven los gobiernos al uso, esto es, complicándolas y enconándolas. Y para esto vale más no hacer nada, que es lo que por comodidad ha decidido el gobierno y por conveniencia relativa aplaude la nación.

Algún periódico amenaza al gobierno con las consecuencias de los viajes de los Sres. Canalejas y Urzáiz. Si con eso hay peligro para el Sr. Sagasta, cosa que aún está por ver, el peligro no es grande, sobre todo, cuando consta a todo el mundo que los fusionistas cederán el puesto a los conservadores el próximo otoño. De aquí a allá ¿qué pueden hacer los Sres. Urzáiz y Canalejas?

El primero, que no se propone producir una revolución, repetirá acaso en alguna otra ciudad sus declaraciones de Barcelona y consolidará la fama adquirida de que, bueno ó malo, tiene un plan de Hacienda. Esto no es un peligro para el Sr. Sagasta, que, en caso de apuro, volvería a solicitar la colaboración del Sr. Urzáiz en otra etapa fusionista y que mantiene con el exministro de Hacienda buenas relaciones políticas y particulares. De más cuidado para D. Práxedes parece la campaña emprendida por el Sr. Canalejas, por la agitación radical que pueda producir. Mas si se tiene en cuenta que Blasco Ibáñez, Soriano y Lerroux, que son tanto más radicales que el Sr. Canalejas y procuran soliviantar a las turbas con discursos incendiarios, no consiguen nada absolutamente, la acción del señor Canalejas, que no puede prescindir de lo que en la jerga política se llama el elemento burgués, resultará a la postre tan inofensiva para el señor Sagasta como la de Lerroux, Soriano y Blasco Ibáñez.

Seguro, pues, de que nadie tiene que temer de tales enemigos, el señor Sagasta se dispone a pasar el verano más tranquilo de su larga vida política, a la cual no se siente dispuesto a renunciar aunque otra cosa digan los ambiciosos ó los descontentos de su partido. Porque en materia de achaques, sean cualesquiera los que aquejen al jefe del gobierno, el más antiguo, el que le tiene más sujeto, el más perceptible y tiránico es el de no

ceder el puesto sino en la hora convenida y no hacer sino lo que le acomode.

Así se las ha arreglado siempre y así seguirá arreglándoselas mientras le quede vida. Genio y figura hasta la sepultura. Díganlo, si no, el señor Urzáiz y el Sr. Canalejas, arrojados por la borda en cuanto amenazaron interrumpir el tranquilo disfrute del poder, que es la principal aspiración del Sr. Sagasta cuando forma gobierno. A él que le dejen en paz, y vamos viviendo; y si alguno se propasa a contrariar sus planes y deseos, ya está divertido.

Ahí tienen ustedes noticia anticipada de lo que dispone y espera para este verano el señor presidente del Consejo de ministros.

J. I. V.

S. Antonio y las cosas perdidas

Siempre anduvo el Santo tras lo perdido.

Las almas perdidas por el pecado fueron su ambición.

Conquistarlas, empresa fué de su celo.

Devolverlas a Dios, la mayor satisfacción de su caridad.

Es que a Dios se le había perdido algo en la tierra.

Y envió a su Hijo a buscarlo, que para esto se encarnó el Verbo y habitó entre nosotros, para hallar las almas perdidas para Dios y esclavas del diablo.

San Antonio fué un enviado de Cristo a este fin.

Hallar las almas perdidas, y sobre sus apostólicos hombros devolverlas a Dios, esta fué la misión de San Antonio. Pidámosle, pues, ante todo, que busque y halle las nuestras y las devuelva a su Dueño y Soberano.

Creo que este es el verdadero fundamento del interés que nuestro Santo se toma por las cosas perdidas.

A Dios le aflige (usando un lenguaje público) la pérdida de las almas; y la caridad movía a San Antonio a buscarlas y devolvérselas.

Y esta misma caridad se extiende a los hombres, que, según su pequeñez, lloran cuando han perdido algo que estiman necesario, útil ó conveniente.

La caridad primero mira a Dios; luego al alma; y por último lo material. Es una cadena que lo enlaza todo, cadena de oro que, empieza en Dios que es caridad, y no termina sino con el último átomo. Sus anillos están ordenados, participando más y primero el que más cerca está de la Caridad infinita de Dios.

Por esto San Antonio, se interesa por nosotros; primero por nuestra alma; luego por lo material de que necesitamos.

La experiencia acredita cuán ef-

caz resulta nuestra oración al Santo, y su intercesión con Dios.

Pruébalo la universalidad de la invocación al Taumaturgo Paduano, cuando se está en las angustias de la pérdida de algún objeto.

Pero, no nos acordemos sólo de lo que personalmente nos atañe, al reconocer a San Antonio nuestro protector en el hallazgo de lo perdido.

Bien perdida está España.

Aquella España de fe, de vergüenza, de honor, que con sus brazos, no de tirano, sino de Madre, enlazaba al mundo ¿dónde está, qué se ha hecho?

Desgraciadamente se ha perdido, y la España de hoy es otra muy distinta; nos la han cambiado. Y, ¡vive Dios! que hemos perdido en el cambio.

Esta es la España pobre, haraposa, flaca, débil, esplotada por liberales, secuestrada por masones, corrompida por ímpfos, y presa probable de naciones extrañas.

¿Por qué no le hemos de pedir a San Antonio, que encontremos la verdadera España, perdamos de vista la falsificada, de similar ó de doble?

Santo bendito, devuélvenos la perdida España de Pelayo y San Fernando, de Isabel y Felipe II, de la Virgen del Pilar y Santiago, la España de Covadonga, Sevilla y Granada, la España de Otumba, San Quintín y Pavia, siquiera la España que sabla pelear y vencer ó morir en Trafalgar, el Bruch y Bailén.

San Antonio devuélvenos a España.

Otra cosa hemos perdido los españoles, y por esto está perdida España.

Eramos antes todos una misma cosa, y hoy estamos dividido hasta lo infinito.

Hemos perdido la unión.

Y con la unión la fuerza.

La más radical de las divisiones es esta:

Católicos y liberales.

Agrupaciones ó partidos informados del liberalismo, y a los cuales este error debe su triunfo y su dominación en España; y agrupaciones, partidos, y soldados sueltos que creen todo lo que cree la Iglesia, y la aman y defienden sus derechos, desean que el espíritu católico informe al Estado, desde su esencia y constitución íntima hasta su órgano más insignificante.

Esta división no puede desaparecer por la unión; porque el enemigo del Catolicismo en España es el Liberalismo. La unión sólo puede hacerse como se hizo en el III Concilio de Toledo, entre arrianos y católicos; a saber, haciéndose católicos los arrianos. Así ahora sólo desaparecerá la división haciéndose católicos los liberales.

Esta es la Unión católica, y nacional que debemos pedir a S. Antonio, como cosa perdida.

No la otra unión a la que, conscientemente ó inconscientemente aspiran algu-

nos; à saber, haciéndose liberales todos los católicos.

No la perversión de los fieles, sino la conversión de los liberales, es lo que hemos de pedir ahincadamente à S. Antonio.

Es la Unión nacional, perdida há más de un siglo.

**

Ya que no la conversión de los liberales, que se lograría tal vez à la vuelta de algunos años, por lo menos su derrota podría conseguirse, si estuviésemos unidos los católicos.

Pero es que también los católicos han perdido una cosa importantísima y necesaria, la unión.

No me gusta hablar de unión de católicos; porque há veinte años justos y cabales que se habla de ella, y siempre es para promover nuevas divisiones y encender odios, que Dios ha de castigar.

Que se unan todos los católicos antiliberales, que no tengan compromiso con los partidos del liberalismo; esto, y no otra cosa, es lo que hemos de querer, procurar y pedir à S. Antonio bendito.

No la unión, que signifique tener un pie en el campo católico y otro en el liberal, con el achaque de no profesar principios liberales; sino la unión que consiste en detenderse y trabajar juntos los católicos de siempre, los liberales arrepentidos y los católicos que rompan con los partidos liberales, à los cuales hasta hoy han vigorizado prestándoles prestigio, número y fuerza.

S. Antonio bendito, por amor à esta Península Ibérica, de que eres hijo, haz que encontremos los católicos la Unión deseada y necesaria, para oponerse à los esfuerzos de los partidos liberales mancomunados siempre cuando de impugnar à la Iglesia se trata.

Devotos de S. Antonio, à pedirle con deseo y con amor; para que realice Dios por S. Antonio un gran milagro.

Que los católicos se unan; que los liberales se conviertan; y que España vuelva à ser lo que fué en mejores días.

Fiat, Fiat.

EL MAGISTRAL DE SEVILLA

La muerte de mossén Cinto

En los periódicos de Barcelona hallamos los siguientes detalles referentes al entierro del insigne vate catalán, que se verificará mañana viernes.

El Cabildo Catedral

Reunido el Cabildo Catedral, ha acordado visitar mañana à las diez y media la capilla ardiente y cantar un responso por el descanso eterno de mossén Jacinto Verdguer.

Desde las seis à las doce se dirán misas en los altares de la capilla ardiente.

A las ocho rezará la suya el arcipreste de la Catedral, doctor Villarsa.

La carrera

La carrera que ha de seguir el cortejo fúnebre ha sufrido alguna modificación, siendo la siguiente:

Plaza de San Jaime, colle del Obispo, Plaza Nueva, calle dels Archs, Plaza de Santa Ana, Puerta del Angel, Plaza de Cataluña, Ramblas, Iglesia de Belén, donde se cantará unos responsos, Ramblas y Plaza de la Paz, despidiéndose el duelo en este punto.

Firmas

En los bajos de las Casas Consisto-

riales pusieron hoy dos mesas para recibir adhesiones de pésame.

Las firmas que se han estampado son innumerables, habiendo acudido à demostrar su sentimiento personas de todas las clases sociales.

En el Ayuntamiento

Reunida bajo la presidencia del alcalde la comisión encargada de tributar al eximio poeta catalán el último tributo, compuesta de los señores Fabra, Ledesma, Mans, Lluch, Cambó, Selvas y Ruiz y Torres, tomó los siguientes acuerdos:

Que en la capilla ardiente no se admitan ni coloquen banderas, estandartes ni otras insignias análogas. Sólo habrá como único símbolo, una cruz monumental que se colocará frente al retrato de la Reina.

La conducción del cadáver al Cementerio (nuevo) será en la carroza mortuoria destinada al efecto y no al hombro, como habían solicitado muchos admiradores del finado.

Las corporaciones y particulares que hayan menester carruajes para trasladarse al Cementerio, se los procurarán directamente y por su cuenta, por la dificultad en que se hallaría el Ayuntamiento para reunir los muchos carruajes que se necesitarían para atender à todos los invitados.

Que la comisión en pleno pase à Vallvidrera esta noche à incautar el cadáver para traerle à Barcelona.

Las banderas y estandartes de las sociedades que asistan al entierro y quieran tenerlas en las Casas Consistoriales, mientras esté allí el cadáver, serán depositados en la galería gótica.

La Diputación

La Diputación provincial acordó asistir en corporación al entierro.

Las gasas

Las gasas las llevarán el alcalde de Sarrià, el de Vich, el beneficiado de la iglesia de Belén, Sr. Benet, el señor Miralles, el presidente del Consistorio de los Juegos Florales, el del Ateneo, el decano de la Prensa, el presidente de la Academia de Buenas Letras, el delegado del Cabildo, otro de la Diputación provincial, un senador y un diputado à Cortes.

Los estudiantes

Parece que son muchos los estudiantes que, agrupados por facultades, asistirán al entierro. Al efecto, han solicitado del Sr. Rector permita figuren en el cortejo fúnebre los estandartes de las respectivas agrupaciones.

Un proyecto

Toma cuerpo el rumor de que muy pronto, en la cúspide de una montaña en un pueblo de la costa catalana un particular erigirá un monumento al insigne vate proyectado por un distinguido pintor. En un plinto de estilo renacimiento campeará un medallón con el busto de perfil del rutor de *La Atlántida*. Sobre ese plinto desplegará sus alas un ángel del gran tamaño.

Un periódico, al hablar de este asunto, dice: "Verdguer no estaba enterado de ello, con lo cual quería dársele una sorpresa."

Ese mismo artista, entusiasta admirador del gran poeta, logró, à fuerza de pedirselo, llevarle, no hará de ello un año, à visitar el taller de un conocido escultor, y una vez allí se pudo conseguir, no sin protestas de modestia por parte suya, que sirviera de modelo un par de horas, que aprovechó el escultor à que aludimos para modelar su retrato.

Y como tal visita tenía, además, otro objeto, sacáronse buen número de clichés del poeta que hoy lloramos. De ahí que sea fácil hoy, gracias à ello, el poder hacer una estatua del autor del *Canigó*, que, pensando en ello, fueron hechas tales fotografías.

Ingleses y boers

Después de la paz

Una nota comunicada à los periódicos dice que carece en absoluto de fundamento el rumor que con insistencia han hecho circular agentes boers, según el cual, à las condiciones de la capitulación que oficialmente se han publicado, se ha añadido un protocolo que contiene artículos adicionales secretos.

—De La Haya telegrafan que en los circulos boers se desmiente formalmente la noticia publicada por el *Standard* diciendo que Wessels, Fischer y Wolmarans, prestarían esta semana juramento de fidelidad ante el ministro inglés en Bruselas.

Hasta ahora, nada hay decidido respecto à la actitud que adoptarán los delegados boers.

—El periódico *Nieuwe Rotterdamche*, órgano de Kruger, declara oficialmente que el expresidente no trata, por ahora, de volver al Sur de Africa, aun cuando le obligaran à ir para jurar el cargo temeroso de los efectos que en su delicada salud pudiera producir el largo viaje por mar.

—Desde Rotterdam dicen que el expresidente Mr. Kruger mandó arriar la bandera del Transvaal que flotaba en la quinta donde reside. Se considera ese acto como el reconocimiento de que la paz entre ingleses y boers es un hecho consumado.

También aseguran que el anciano ha renunciado al propósito de regresar el Africa del Sur y pasará los últimos días de su vida en Holanda.

—En telegramas de Durban (Natal) se anuncia que el antiguo presidente interino del Transvaal, Mr. Schalk-Burger, ha visitado los campamentos de refugio ó de reconcentrados para comunicar à sus compatriotas la noticia de haber terminado la guerra.

Hablando de las condiciones de paz, declaró en un discurso que los boers carecían ya de elementos para proseguir la lucha y que la prolongación de la guerra hubiera dado por resultado inevitable el exterminio de la raza.

Exhortó también à sus compatriotas à respetar al nuevo gobierno, à olvidar lo pasado y à perdonar las ofensas recibidas.

Volcanes en actividad

El número de volcanes activos existentes en todo el globo terrestre se aproxima à trescientos cincuenta.

Uno solo existe en el continente europeo, que es el "Vesubio", junto à Nápoles. Pero en islas europeas hay otros seis, à saber el "Etna", en Sicilia; el "Vulcano", y el "Estrómboli", en las islas de Lipari; el "Santorios", y el "Nisiros", en el mar Egeo y uno submarino cerca de la costa siciliana.

En el continente africano se conocen diez volcanes en actividad: cuatro en la costa occidental y seis en la oriental, contándose otros diez en las islas adyacentes.

Doce volcanes activos existen en Kamchatka, al Nordeste de Asia, y otros doce en la costa sub-oriental é islas oceánicas próximas tales como las Filipinas, donde se halla el famoso "Taal". En Australia no se conocen volcanes en actividad.

En Islandia es célebre el "Hecla", pero éste se halla apagado hace mucho tiempo, y las únicas señales de volcanismo que actualmente se manifiestan en aquella "Tierra del hielo,"

son los "Geiseres", ó surtidores de agua hirviendo.

En América se cuentan más volcanes activos que en todo el resto del planeta. Hay, en efecto, hasta veinte en la América del Norte; veinticinco en la América central y treinta y siete en la del Sur. En las Antillas menores existe un número considerable.

Es decir, que en conjunto hay registrados ciento diecisiete volcanes activos en los continentes y próximamente el doble de este número en las islas salpicadas por los mares.

Pero cuando se observa en el mapa la distribución de estos volcanes, se advierte que no están salpicados con irregularidad, sino que se hallan como alineados. Los del continente americano, por ejemplo, forman una línea à todo lo largo de la región occidental, desde Tierra de Fuego, en el extremo Sur, hasta las heladas regiones de Alaska en el Norte. Otra línea la forman los que se hallan en las Antillas menores; línea de menor resistencia que se prolonga por el Oriente de las islas de Bahama, penetrando por el Este de los Estados Unidos y subiendo por las inmediaciones de Nueva York hacia el Canadá.

Otra línea, más corta, cruza el Mediterráneo de SO à NE. Dos líneas se marcan en el continente africano y otra en el Oriente de Asia, que bajan desde el Norte formando una gran curva que penetra por la Malasia pasando por las islas Filipinas.

V. Vera.

Los triunfos de Querol

"Según dicen los periódicos de Lima, llegados en el último correo, el proyecto de monumento à Bolognesi, adjudicado en concurso internacional al ilustre escultor español, ha producido en aquella parte de América gran entusiasmo. *La Opinión Nacional*, importante periódico de Perú, dice que los votos de aquellos hermanos nuestros fueron desde luego, y antes de conocer el fallo del jurado para nuestro distinguido compatriota.

Otro periódico peruano dedica un notable artículo al Sr. Querol, asegurando que en ninguno de los proyectos presentados se enaltece tanto la gallarda figura del heroico caudillo de Arica como en el del Sr. Querol.

El triunfo alcanzado por tan notable maestro es motivo de orgullo para España, que de manera tan digna aumenta las simpatías entre ambas naciones.

Los numerosos admiradores que el señor Querol tiene en Madrid, preparan un banquete para festejar las distinciones recibidas por el ilustre autor de *La Tradición*.

NOTICIAS PREYES

Desmientese que el Gobernador de Barcelona piense presentar la dimisión de su cargo.

—La *Gaceta* de ayer publica una circular de la Fiscalía del Tribunal Supremo, referente à la responsabilidad en que incurren los párrocos y jueces municipales que autoricen matrimonios en que figuren como contrayentes individuos del ejército que no hayan cumplido el tiempo de reserva activa.

—En San Sebastián se han divertido con una función benéfico teatral en obsequio de las víctimas de la Martinica. Hay que decir en honor de los

habitantes de San Sebastián, que la función produjo pocos beneficios, lo cual indica que hay por allí poca gente á quien le gusta este modo de ejercer la caridad.

—La huelga de albañiles de Zaragoza parece que está en vías de arreglo. Se ha ordenado la clausura del Centro Obrero de aquella capital.

—Se ha hecho al Sr. Urzáiz en Bilbao, un afectuoso recibimiento.

—Los diputados radicales franceses se proponen devolver pronto la visita que les hicieron los radicales españoles. Buena calamidad tenemos en puerta.

—La mayoría de los periódicos de Valencia, han acogido con simpatía la idea de regalar un bastón de mando al Gobernador de aquella provincia Sr. Capriles.

—Los periódicos de toda España publican sentidos artículos necrológicos, en memoria del poeta mossén Verdagué.

—Dicen de Valencia que preocupa mucho á la gente sensata, lo que puede ocurrir el domingo con motivo de la llegada á aquella capital del señor Canalejas, ya que acudirán á recibirle la mayoría de los libre-pensadores valencianos ¡Qué honor para D. José!

—El señor Canalejas no tiene resuelto hasta ahora si irá á Barcelona en este primer viaje ó en otro que se propone realizar. Suponemos que esto dependerá de lo que digan las potencias extranjeras.

—En Murcia ha descargado una terrible tormenta que ha producido daños de consideración en los campos, y la muerte de una persona herida por un rayo.

—Según noticias de la gran Antilla, la miseria que reina en la isla es espantosa.

—Cambios de Madrid, de ayer.—Interior, 71'90 —Francos, 36'90.

CRÓNICA

Ayer á las 4 de la tarde, falleció en el Convento de San Juan, á la edad de 74 años y 50 de Religión la Maestra de Novicias, Sor Tomasa Serra Tornet, natural de la Torre del Español.

Acompañamos en su justo dolor á la Reverenda Comunidad y suplicamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma de la finada.

R. I. P.

— La Misa de Comunión General que mañana á las siete y media ha de celebrar la Pfa-Unión, la dirá el Ilustrísimo Sr. Obispo. Se suplica á los asociados asistan con su correspondiente medalla.

— La Hora Santa que se celebrará á las 11 de la mañana, será amenizada por una nutrida orquesta á cargo de algunos devotos. Después de esta función se repartirán 100 panes á otros tantos pobres, limosna de una persona agradecida á los considerables beneficios que ha recibido de San Antonio de Padua.

— Ha sido repuesto en su cargo de cabo de resguardo D. Rafael Alguero.

— Hoy ha ascendido notablemente la temperatura. El tiempo continúa inseguro.

— Con el ejercicio de la homilía han finalizado hoy los actos de oposición para curatos.

— El tema de la homilía está sacado del capítulo II del Evangelio de San Lucas, versículos del 41 al 52.

— El Ilre Sr. Obispo ha concedido licencias extraordinarias á los Rdos Sres Sacerdotes que las tienen limitadas y han tomado parte en el concurso para curatos.

— Por la Dirección general de Correos ha sido creada con fecha 2 del corriente una plaza de peatón conductor de la correspondencia pública desde Batea á Gandesa, con el haber de 200 pesetas anuales.

— Mañana se celebrará en la iglesia de Sta. Clara la función anual dedicada al glorioso Taumaturgo San Antonio de Padua. Desde el amanecer se dirán misas rezadas en el altar del Santo. A las 9 tendrá lugar la misa solemne con exposición de Su Divina Majestad cantada por la reverenda Comunidad, ocupando la sagrada cátedra, el Rdo. P. Fray Pascual de la C. Otero.

— Por la tarde á las tres, exposición y vísperas solemnes terminándose con los Gozos del Santo y reserva.

— **GUIA DEL OBISPADO DE TORTOSA**, por don Fernando Miralles, presbítero.

— Importantísima obra en publicación que se reparte por cuadernos semanales.

— Se ruega á los señores Sacerdotes que sean suscriptores á dicha obra, aprovechen su venida á esta ciudad, para recoger los cuadernos que hay publicados. Así mismo se recomienda la suscripción, pues es un libro que ha de resultar provechoso.

— El precio de suscripción es de un REAL el cuaderno de 32 páginas.

— A los suscriptores que abonen *Cinco pesetas*, se les cederán gratis los cuadernos que pasen de 20, sean los que fueren, hasta terminar la obra.

— Se suscribe en la librería de Voites, calle del Angel, 7, Tortosa.

— Ayer hallábase en Tarragona el diputado á Cortes por Gandesa don Juan Urquía, quien celebró, por la tarde una conferencia con el gobernador civil.

— Nos aseguran que el Sr. Urquía es fácil que intente presentar de nuevo su candidatura por el distrito de Gandesa cuando se celebren nuevas elecciones para diputados á Cortes.

— Nos parece difícil que aquel distrito se preste nuevamente á elegirlo contando con elementos, como cuenta, para imponer la candidatura de algun hijo del país identificado con sus aspiraciones y sentimientos.

— Dicen del Priorato que las últimas lluvias, en vez de perjudicar, como se creía, han beneficiado las cepas americanas.

— Mañana empezarán en nuestro Seminario Conciliar los exámenes de los alumnos de Gramática.

— Ha presentado la dimisión de su cargo el maestro de Pauls D. Jaime Bastida Vallvé, habiendo sido nombrado provisionalmente para el mismo D. Modesto Soler Monteverde.

— Ayer salió para Murcia el profesor de Cánones de la Universidad pontificia de Tarragona Dr. D. Juan B. Lluís, con objeto de tomar parte en las oposiciones á la canongía doctoral.

— Como el Sr. Lluís predicaba los sermones del decenario del Apostolado de la oración en la iglesia de la Enseñanza, desde ayer dichos sermones corren á cargo de los Rdos. doctores D. Isidro Gomá y D. José Solé.

Omega HORA PRECISA. Afinación perfecta, —Instantaneidad en poner en hora. Antigua Relojería de D. J. Grego y Valls.

Relojes

Con verdadera garantía por ser procedentes de las mejores fabricas Suizas los vende Angel Costa Plaza de la Catedral.

Composturas con prontitud y perfección garantizadas por un año.

Sobre alhajas y prendas de ropa, le facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blás núm. 36 piso 3.º

UN NIÑO ARREBATADO POR UN BUITRE

Se ha recibido un despacho de Trieste que da cuenta de un caso sumamente raro.

Una campesina de los alrededores de aquella población dejó al irse al trabajo á un niño al cuidado de una niña.

Cuando la madre regresó el niño había desaparecido.

La niña que quedó guardándolo contó entonces que un buitre había robado al pequeño.

Varios hombres se dedicaron á buscar el nido del buitre, y al fin lo encontraron, hallando efectivamente en él los restos de un niño, esto es, huesos, ropitas ensangrentadas y trozos de carne.

Nuevos cardenales y prelados

El día 9 se celebró en la Sala Regia del Vaticano el consistorio público, cuya ceremonia comenzó á las once de la mañana, terminando á las once y cincuenta.

Asistieron todos los cardenales que se hallan en Roma, numerosos obispos y prelados, el cuerpo diplomático nobles romanos, toda la corte pontificia y gran número de invitados.

El Papa, con el ceremonial de costumbre en estos actos, impuso el capelo cardenalicio á los prelados Martinelli, Skerbensky y Kniar.

El Sumo Pontífice, que parece gozar de excelente salud, fué acogido con entusiastas aclamaciones.

Después del consistorio público el Papa celebró un consistorio secreto, nombrando algunos obispos, entre ellos monseñor Calvalho, para Angra; La Guarda, para Urgel; Campistron para Annecy; Beauvain, para Carcassonne; Torres, para Menorca, y Azevedo, para Macao.

También anunció el Papa varios nombramientos, ya hechos por Breve, entre otros, el de monseñor Riveiro, para Lamego, y Schelfbaa, para San Agustín (Estados Unidos).

En la alocución pronunciada por Su Santidad dió gracias á Dios por haberle permitido llegar al jubileo pontificio; se felicitó por las peregrinaciones llegadas á la Ciudad Eterna y deploró la conducta de los enemigos de la Fe, tratando de descristianizar á Italia y especialmente á Roma.

TELEGRAMAS

París, 11.—Comunican de Nueva York que un terrible ciclón se ha desencadenado en el Estado de Minnesota, destruyendo una iglesia nevay causando otros importantes perjuicios materiales.

Han resultado diez muertos.

El fenómeno abarcó una extensión de tres millas de longitud y dos de anchura.

París, 11.—Telegrafian de Nueva York que se ha recibido en aquella capital un despacho de la Habana diciendo que un numeroso grupo de pobres se estacionó delante del palacio de la Presidente pidiendo pan.

El señor Estrada Palmá mandó distribuir cien pesos para que se invirtieran en pan para los pobres.

París, 11.—Durante la sesión de la Cámara de diputados, el presidente dió cuenta de una comunicación del embajador de España, expresando las simpatías de las Cámaras españolas hacia Francia, por la catástrofe de la Martinica.

Al terminar la lectura de dicha comunicación, resonó un aplauso general en todos los lados de la Cámara.

París, 11.—De Atenas telegrafian que ha sido secuestrado por una cuadrilla de bandidos el hijo del acaudalado banquero Sr. Estaupoulos, pidiendo una fuerte suma por su rescate.

Dicho banquero es yerno del cónsul de Grecia en Londres.

París, 11.—Un telegrama de Túnez anuncia el fallecimiento del Bey, acaecido esta mañana en aquella ciudad.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), abrirán el 15 del corriente en el Colegio de San José, Ancha, 16, un cursillo preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertos en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

Oficiales Zapateros

para toda clase de obra

Se necesitan en la

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

TORTOSA

Señores Profesores de Música

Gratis Catálogos ilustrados de pianos, armoniums y acordeones.—Precios económicos

NOTA: No confundir con los instrumentos (productos puramente comerciales) construidos expresamente para la venta á plazos.

MARASSÉ.—Barbará, 2.—BARCELONA

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo
Consulta gratis de 10 á 12
Mayor S Principal (Jesús)
TORTOSA

Imp. de Arturo Vellas.—Tortosa.

SUCURSAL EN TORTOSA 11. ANGEL, 14

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de esto principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen deplorar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinars Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Composición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señora, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PSETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

SUCURSAL EN TARRAGONA

Bambá San Juan, 11

OBERRERIA

DE FIDEL REBULL

TIVINA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido a precios muy reducidos en el Establecimiento de Librería de VOLTES. Angel, 7.--TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes Autorizada en España de conformidad a la ley de 31 de Enero de 1900 en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones de la Compañía

- Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á Terceros.
- Seguros individuales — Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas. — Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, Gastón Delamotte

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Mercada 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

CRÓNICA

RESPONIBLE